

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apariado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rutino Cano de Rueda

Rodación y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.528

Segovia.—Martes 2 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

### Eden habla de la ayuda rusa a los rojos y dice que la negativa a conceder los derechos de beligerancia ha perjudicado a los nacionales

Contestando a la oposición, manifiesta que un Gobierno nacional en España no sería hostil a la Gran Bretaña, por razones geográficas y comerciales

#### Servicio Agronómico Nacional Precios para la harina y el pan

Junta Harino-Panadera. Circular  
En sesión celebrada por esta Junta el día 19 del pasado mes de Octubre se fijaron los precios que habían de regir, en el presente mes, para la harina y el pan. Elevada esta propuesta a la excelentísima presidencia de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola, ésta ha ordenado que el precio del pan sea el siguiente:  
Pan de dos kilos, 1,30 pesetas.  
Idem de kilo y medio, 1.  
Idem de un kilo, 0,68.  
Idem de medio kilo, 0,35.

El precio de la harina es de 68,50 pesetas los 100 kilos, admitiendo una rebaja superior de 1 por 100 e inferior de 2 por 100, sin rebasar estas cantidades. Estos precios empezarán a regir desde el día de su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Se advierte a los panaderos en general que, con arreglo al artículo 100 del Reglamento provisional para aplicación del Decreto-ley de Ordenación Friguera, las infracciones de los precios fijados serán severamente sancionadas, según la legislación de Abas-

Segovia, 2 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El ingeniero presidente, Antonio Baeza.

#### LA NO INTERVENCION

#### El delegado ruso y lord Plymouth conferencian

Londres, 1.—Esta tarde el embajador de la Unión Soviética en Londres ha sostenido una larga conferencia en el ministerio de Relaciones Exteriores con el presidente del Comité de no intervención, lord Plymouth, sobre la sesión que hoy celebrará el subcomité.

#### Mr. Eden a Bruselas

Londres, 2 (m.)—El ministro de Relaciones Exteriores, Mr. Eden, ha salido esta noche de Londres en compañía del ministro de Colonias rumbo a Bruselas, donde asistirá a la Conferencia de las nueve potencias, en la que se tratará del conflicto en el Extremo Oriente.

#### Mejoría de Chamberlain

Londres, 1.—El primer ministro, lord Chamberlain, enfermo desde hace varios días, se encuentra muy mejorado de salud.

#### La situación en Palestina

#### Puesto británico tiroteado por un grupo de árabes

Casa volada por la Policía inglesa

Berlín, 2 (1,30 m.)—El Gobierno mandatario francés de Siria ha desmentido los rumores que circulan, según los cuales se quiere expulsar de dicho territorio al Gran Muftí.

Alcaldía dicho Gobierno que no se ha tomado todavía ninguna decisión que se está discutiendo esta cuestión entre Londres y París.

#### Jerusalén, 1.—Un puesto británico

ha sido tiroteado por un grupo de árabes. La agresión fué rechazada por las fuerzas británicas.

En un barrio de Jerusalén ha sido destruido un depósito de armas. Alrededor de éstas, la Policía procedió a volar la casa con dinamita.

#### El asunto de los 1.500 ce-

jes con valores

se pierden definitivamente los rojos

París, 1.—Ante el Tribunal civil de París se ha visto la reclamación formulada por el Gobierno de Francia contra el embargo de 1.500 cajas de valores y obras de arte que los bolcheviques sacaron de Vizcaya en un barco inglés al abandonar Bil-

bao. El pleito ha sido ganado definitivamente por la representación nacional española.

Londres, 1.—Esta tarde habló en la Cámara de los Comunes el ministro de Relaciones Exteriores, mister Eden.

En respuesta a los ataques de la oposición contra la política del Gobierno sobre la Sociedad de Naciones y especialmente con referencia al conflicto de Extremo Oriente, Mr. Eden dijo que los que atacan no aprecian las posturas de los Estados Unidos en Ginebra ni la que adopta en la Conferencia de «los nueve». Con el fin de conseguir la colaboración de los Estados Unidos en esa Conferencia—agregó—, realizaría yo los mayores esfuerzos, principalmente en atención al estado de la situación internacional, teniendo en cuenta la situación del mundo, nos hacemos cargo de lo que ocurre en Extremo Oriente. Voy a Bruselas con el deseo de contribuir a resolver esa situación. Creo que nadie puede envidiar hoy al ministro de Relaciones Exteriores.

#### LA NO INTERVENCION

Contestando a otro diputado de la oposición, el cual dijo que la no intervención ha favorecido a los nacionales, contestó Mr. Eden.

—Hemos de admitir un resultado. Aunque no fuese ese el propósito de la Conferencia de Nyon, ésta favoreció al Gobierno de Valencia. Desde Enero a Septiembre, Rusia había enviado casi diez veces más en peso y cuatro y medio en valor que las cantidades enviadas en el mismo período del año 1936. Una revista del Ejército ruso contiene una relación de las fuerzas aéreas de la

España republicana, aunque no indica de dónde proceden tantos aparatos del último modelo.

Replicando a otro diputado, manifestó:

—Creo honrado decir que no estaría en este puesto si afirmase que las fuerzas nacionales recibieron mayores cantidades que las fuerzas del Gobierno de Valencia. La negativa a conceder los derechos de beligerancia ha perjudicado especialmente al bando más fuerte en el mar.

Terminó el ministro diciendo que no comparte el punto de vista de que la victoria de los nacionales derivaría en un Gobierno español hostil a la Gran Bretaña, pues las fuerzas comerciales y las geográficas harían que se obrase en otra dirección.

#### EL HUNDIMIENTO DE UN BARCO INGLES

También preguntó un diputado al señor Eden acerca del hundimiento de un barco inglés en aguas de Barcelona. El ministro declaró que, aparte la declaración tendenciosa del Gobierno de Valencia, el cual culpa del hecho a los aviones nacionales, no se han recibido pruebas concretas que permitan identificar y comprobar la nacionalidad de los aviones atacantes, para lo cual ha ordenado la apertura de una encuesta.

#### UN CRUCERO INGLES A BARCELONA

Berlín, 1 (1,30 m.)—El Gobierno británico ha enviado a Barcelona un crucero para realizar pesquisas en relación con el hundimiento de un vapor de la misma nacionalidad, echado a pique por un avión.

## EN LOS FRENTE DE ARAGON

### El temporal ha amainado y la tranquilidad continúa siendo absoluta

La gesta heroica de los defensores de Belchite. La defensa del Seminario y de un grupo de casas. «Si entra el enemigo quiero morir», palabras de una margarita. «En el cielo nos veremos todos dentro de poco», palabras de un capellán después de absolver a los defensores

Zaragoza, 1.—Todavía el domingo cayeron por mañana y tarde algunos chaparrones en diversos sectores de los frentes aragoneses.

El temporal, iniciado el mismo día que cayó Gijón, no ha cesado hasta ayer, en que a ratos lució el sol. Así ocurrió que en la jornada anterior no hubo en los distintos sectores sino ligeros paquitos por parte de los rojos.

La aviación nacional realizó algunos vuelos de reconocimiento, comprobando que los marxistas retiran material en algunos puntos y verifican también el transporte de tropas.

Los evadidos del campo rojo han hecho manifestaciones acerca del pavor de los rojos y de la seguridad absoluta que tienen de que la guerra está definitivamente perdida para ellos.

Hoy la calma ha sido mayor aún que el día anterior. Parece como si por aquí no hubiese guerra. Por más que hemos intentado buscar por los frentes de Huesca y Teruel alguna noticia, no la hemos encontrado. Solamente podemos anotar que se han pasado once milicianos sin armamento, los cuales insisten en que en la zona enemiga ha causado efectos tan catastróficos la caída de Asturias, que creen que pronto se tocarán sus efectos.

#### La épica defensa de los defensores de Belchite

Zaragoza, 1.—Parece oportuno que se vayan conociendo los casos de heroísmo de las fuerzas del frente de Belchite en los días de la formidable ofensiva roja. Hoy nos concretaremos a relatar lo ocurrido en el Seminario de dicha población y en esta misma, donde el Tercio de requetés de Nuestra Señora de Montserrat, integrado en su casi totalidad de catalanes, se cubrió de gloria.

Era la noche del 23 al 24 de Agosto. Nuestros requetés estaban vigilantes, porque no había luna ni estrellas. La oscuridad era completa y propicia a un golpe de mano de las numerosas fuerzas bolcheviques que tenían enfrente. Unos 35.000 rojos presionaban el sector, utilizando carros rusos, artillería de todos los calibres y todo el aparato, en fin, de las grandes ofensivas.

En días sucesivos el enemigo consiguió infiltrarse en las posiciones de Zazo, a retaguardia de las nuestras del Seminario, del Cementerio y del río. El mando ordenó una retirada de determinadas fuerzas, lo que se hizo con el mayor orden, mientras los efectivos que guarnecían las cinco avanzadillas de las posiciones del Ce-

menterio protegían el repliegue, conteniendo a las masas rojas de vanguardia. Desde las cuatro de la tarde del 30, quedaron a la defensiva las fuerzas nacionales dentro del Seminario.

Era el 31. Los sitiados aguantaron un nutrido fuego de fusilería, bombas de mano y artillería, sobre todo de cañón de tanque ruso, atacando el enemigo con grandes masas, que se estrellaron ante la heroica defensa de los sitiados. Los rojos se pegaron entonces a las tapias de la huerta, mientras poco a poco iban siendo derribados los muros. Los defensores continuaron en su puesto sin pensar en rendirse. Siguió la acción destructora sobre el edificio que iba reduciéndose a montones de escombros, y en una atmósfera de gases de las bombas y de humo, de polvo y tierra de los derribamientos, los requetés, cantando el himno de Oriamendi y otras canciones guerreras, esperaban serenamente al enemigo, que ya estaba pegado a las brechas y a las puertas del inmueble preparado para el asalto.

Siguió la defensa, abriéndose nutrido fuego de ametralladora y de fusil y utilizándose bombas de mano contra los asaltantes. Por todos los ángulos aparecían abiertas grandes brechas por las cuales penetraban en el interior las bombas de mano lanzadas por los marxistas. Una vez más creyeron éstos llegada la ocasión de lanzarse al asalto, pero otra vez se frustró el intento por los heroicos defensores. Desde el principio del sitio se distinguió una margarita llamada Justina de Simón, la cual dijo al jefe de los sitiados:

—Si entra el enemigo, quiero morir.

—Provéase de un cuchillo y, si llegan, defiéndase.

Otras dos veces se repitió el asalto.

Los requetés produjeron en las masas asaltantes enormes estragos, siendo causa de que el enemigo no se decidiera a realizar nuevos intentos.

Por fin se hizo imposible la permanencia en el Seminario. Los derribamientos se sucedían.

En el momento culminante, uno de los capellanes absolvió a todos los defensores, diciendo:

—En el cielo nos veremos dentro de poco.

De cuál fué la bravura de los requetés de Nuestra Señora de Montserrat, da idea el hecho de que el enemigo calificó de heroica la defensa que hicieron.

En aquellos momentos se recibió la orden del jefe del sector, de abandonar el Seminario para unirse al resto de la guarnición de Belchite. Era el único recurso que quedaba para evitar la muerte de todos aquellos

Esta mañana se ha cantado un solemne funeral por los caídos por Dios y por España

Ante la tumba de los mártires se rezó después un responso

Esta mañana, organizado por el excelentísimo Ayuntamiento de Segovia, se ha oficiado en la capilla del Cementerio del Santo Ángel de la Guarda, un solemne funeral por los gloriosos caídos por Dios y por España que están enterrados en dicho lugar sagrado.

Presidieron el acto el jefe militar de la milicia nacional, señor Rebollo; el alcalde de la ciudad; el presidente de la Diputación; gestor provincial señor Arroyo; presidente de la Audiencia; fiscal, y concejales señores Sáez, Pérez Barahona, Martín y Gómez, Riber, Gasso, Gil, Baguez y Zubiaur.

El excelentísimo señor obispo de la Diócesis tomó asiento en su trono colocado al lado del Evangelio.

Por elementos del Orfeón de los Padres Misioneros se cantó una solemne misa de requiem, que fué oficiada por el capellán del Cementerio.

Después las autoridades se trasladaron al lugar que ocupan las tumbas de los mártires de la Santa Causa y en aquel sitio se cantó un solemne responso.

Estas tumbas estaban piadosa y bellamente adornadas con multitud de plantas y flores. En la pared de la derecha se veía una gran laureada y debajo la siguiente inscripción: A los caídos por Dios y por la Patria. ¡Viva España! En la de la izquierda otra laureada y la inscripción de R. I. P. Terminado el acto oficial, al que asistió un gran concurso de fieles, el

#### ¿A DONDE VA VICENTE?...

### 50.000 personas de Valencia quieren seguir al Gobierno rojo en su fuga a Barcelona

No queda en los comercios ni un baul ni una maleta

Berlín, 2 (1,30 m.)—La Agencia Havas comunica desde Valencia a los periódicos de París:

«El Gobierno bolchevique se ha marchado definitivamente a Barcelona.

Nada menos que 50.000 personas quieren seguir el ejemplo de sus jefes y ponerse también en seguridad. Por esta causa las dificultades de transporte son muy grandes, agravadas por la lluvia desencadenada sobre el litoral.

Un aspecto interesante de estos preparativos de fuga nos lo ofrece el número extraordinario de baules y de maletas vendidos en todos los establecimientos de la ciudad dedicados a esa industria, hasta el punto de que al presente es difícil encontrar una maleta o un baul.

La falta de víveres, bien acusada ya en Barcelona, se agudizará en cuanto lleguen las grandes contingentes de fuerzas que siguen al Gobierno y los miles de pasanos que igualmente quieren ponerse a salvo.

Negrin se ha instalado ya en un palacio de Barcelona, cuyo edificio está vigilado de día y de noche por fuertes destacamentos de Policía.

La moral de la población civil ha empeorado en el territorio rojo en los últimos días y hasta se advierte en los habitantes de Levante cierto temor de que durante la retirada de los milicianos hacia Cataluña, se lancen en las poblaciones a desmanes idénticos a los cometidos en Asturias.

héroes. Parte de aquella guarnición pudo llegar a su destino.

En la madrugada del 3, el jefe del sector felicitó al Tercio de requetés por su comportamiento, y distribuyó a los que quedaban entre el resto de las fuerzas de Belchite.

Al anochecer del 4 de Septiembre hubo orden de repliegue a un grupo de casas que rodean la iglesia. Se realizaron las fortificaciones posibles y comenzó a disputarse el terreno al enemigo palmo a palmo. Caían muros y hombres. Como los pequeños contingentes nacionales seguían defendiéndose en el grupo de casas del interior del pueblo, el enemigo prendió fuego a los edificios limítrofes.

Vista la situación, el 5.º Cuerpo de Ejército mandó una orden por radio por la que se disponía una salida rompiendo el cerco del enemigo. Inmediatamente se organizó una pequeña columna que se lanzó al asalto, con cuchillo y bombas de mano, atravesando cuatro parapetos. Y ya en el campo raso, fueron objeto de un terrible tiroteo. Por fin consiguieron muchos atravesar la zona roja y lograron llegar a nuestras líneas, marchando seguidamente a Zaragoza para prosternarse ante la Virgen del Pilar.

Este es un trozo de la gesta de Belchite, un bello episodio de los que cubren de gloria a nuestras banderas, pues aparte su sentido heroico, sirvió para contener la avalancha bolchevique.

Se ha cogido la orden de destrucción de todas las industrias de Asturias

Gijón, 1.—Ha sido descubierto el texto original firmado por el coronel rojo Prada, sobre la orden de destrucción de todas las industrias de Asturias.

El documento dice así: «Del coronel Prada al teniente coronel jefe de artillería y al jefe de la comisión de armamentos, Gijón, 19 de Octubre de 1937. En ejecución de las órdenes recibidas del ministro de Defensa, sírvase proceder sin pérdida de tiempo de un minuto, a la destrucción total de todas las industrias controladas por esta comisión, en un espacio de tiempo que no exceda de 24 horas.

Sírvase darme seguridades.—Coronel Prada.»

La rapidez del avance impidió, felizmente, la ejecución de ese plan de destrucción.

### El día de todos los Santos en Segovia

Ayer se celebró el día de los Santos en esta capital, con el fervor religioso acostumbrado, oficiándose misas en todas las iglesias, a las que acudieron numerosos fieles, para orar en ellas por las almas de sus difuntos y mucho más en esta fecha, a la que hay que añadir los recuerdos y aficciones que inspiran las muchas personas víctimas de la barbarie de las hordas marxistas o que hallaron un final glorioso en los campos de batalla.

El día amaneció lluvioso, continuando durante todo él descargando las nubes gruesos chaparrones.

Fué un día típico de esa festividad tan llena de tristeza para los espíritus creyentes. Pero a pesar de los fuertes y constantes aguaceros se notó en el Cementerio una gran concurrencia, estando toda la tarde muy visitado ese sagrado recinto, en el que la mayor parte de las sepulturas estaban alumbradas y cubiertas de flores, delicada ofrenda de las almas piadosas hacia sus familiares difuntos.

Varios sacerdotes se encargaron de rezar responso ante las tumbas; no cesando un momento las plegarias por el eterno descanso de quienes en todos los hogares dejaron, con la pérdida de sus existencias el profundo desconsuelo de irreparables desgracias.

Segovia entera puso ayer, nuevamente de manifiesto, su profunda fe religiosa, dedicando una oración en sufragio de los muertos y asociándose a todos los cultos habidos en los templos con motivo de esta católica solemnidad.

#### Voraz incendio en el puerto de Rotterdam

Berlín, 2 (1,30 m.)—En el puerto de Rotterdam (Holanda) se declaró un voraz incendio que ha destruido tres almacenes en los que había gran-

PARTE OFICIAL  
**Sin novedades dignas de mención**  
Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 1 de Noviembre de 1937:  
«En ninguno de los Ejércitos ha habido hoy novedades dignas de mención.»  
Salamanca, 1 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

LOS CAMPESINOS EN LA U. R. S. S.

Riga.—Aparece desde hace algún tiempo en la Prensa soviética y de un modo particular, en la que se publica en las provincias, breves informaciones en las que dan a conocer que los propios campesinos proceden a la liquidación de sus haciendas colectivas.

Esta liquidación tiene lugar en todas las regiones en la misma forma: los campesinos, a iniciativa propia, convocan una asamblea general extraordinaria, durante la cual, después de una breve y pacífica discusión, acuerdan la disolución de la hacienda colectiva, de la cual forman parte.

El acuerdo generalmente viene integrado con una cláusula, en la que se conviene que la tierra de labor, los animales, los aperos de labranza, las provisiones de cereales que integran el patrimonio de la hacienda que se disuelve, deben ser repartidas por partes iguales entre los campesinos.

Esta liquidación de las haciendas colectivas ha tenido lugar en la forma indicada en la mayor parte del territorio de la Unión, tanto en Europa como en Asia, tanto en el Norte como en el Sur; extendiéndose asimismo a todas las formas de colectivización, tanto si son rurales como en las de caza y pesca que, como es conocido, son numerosas en los distritos septentrionales de la Unión Soviética.

Este espontáneo movimiento, que aumenta continuamente, ha producido en el campo de un modo especial, un nuevo ambiente que intentan inútilmente hacer desaparecer los agitadores bolcheviques y las autoridades.

Los vitales intereses de la clase agrícola y el instinto de conservación de los individuos particulares, pasan por encima de las doctrinas comunistas, y no pueden dominar estos sentimientos ni las represiones ni las leyes, ya que los campesinos los tienen profundamente arraigados e inextinguibles.

Un ejemplo típico de la liquidación de haciendas colectivas agrícolas ha sido expuesto en uno de los últimos números por el diario «Pravda», refiriéndose a la importante hacienda denominada «Vorzna Lenin», que se halla situada en las proximidades de Poltava y que tenía agrupadas más de cien factorías individuales.

En el pasado mes de Enero, los componentes de la «Vorzna Lenin» decretaron la disolución, y la organización comunista local, favorable a las ideas de los campesinos, no hizo acto alguno de oposición a tal liquidación.

Unicamente en las actualidades, queriendo las autoridades soviéticas poner freno a estas liquidaciones que progresan en forma preocupante, procedieron a las detenciones en masa. Entre la clase campesina se ha contagiado el movimiento contra el sistema de colectividad, impuesto hace siete años por el propio Stalin; habiendo dado origen a gran número de procesos políticos contra supuestos opositores, acusados de haber provocado este movimiento anticomunista.

Se recuerda que principiaron en los años 1929 y 1930 la aplicación del sistema de las colectividades de las tierras precisamente cuando dió comienzo la práctica del primer plan quinquenal. La colectividad tenía por principal objetivo desarraigar y destruir el individualismo entre la clase campesina, constituyendo el proletariado campesino.

Para Stalin, la realización de esta idea implicaba su más brillante victoria, la prueba más tangible de la actuación de la idea comunista, la mayor conquista de la revolución soviética. Se halla convencido de que el comunismo no habría podido ser completamente establecido sino cuando el campesino dejara de ser dueño de la tierra que trabajaba y, por tanto, resultaba claro que la organización de las haciendas agrícolas colectivas implicaba la solución del mayor problema que se planteaba al comunismo y a los dirigentes del Kremlin.

La reacción no ha tardado en dejarse sentir.

Ha sido producto de la tradición y de la adhesión del campesino ruso a la tierra, sobre la cual la doctrina de la III Internacional no ha podido influir.

El valor de la victoria especialmente es un valor moral. El adversario se da perfecta cuenta de las consecuencias. Pero al lado de ello existen factores materiales que no pueden descomponerse. La fábrica de fusiles de Oviedo y la fábrica de cañones de Trubia, muy pronto darán su importante aportación al avance de los nacionales, ya que poseen en el día de hoy bajo su poder 35 provincias, en tanto que sólo quedan en mano de los rojos 15 y todavía dominadas por la fuerza.

Una inmensa riqueza cae bajo el control del Generalísimo: el carbón. Las minas asturianas pueden llegar a producir seis millones de toneladas anualmente.

Este el primer balance del resultado de la conquista. El pueblo italiano, como camarada, se asocia en esta hora satisfactoria a los sentimientos de admiración que dedica el auténtico pueblo de España hacia las brigadas de Navarra, nunca fatigadas de luchar y vencer.

Las banderas de los Tercios lucen en el día de hoy, como llamas, su valor mantenido por la fe. Es una verdadera epopeya. Asturias ha sido conquistada palmo a palmo, al igual que una espectacular fortaleza natural que ha sido indispensable asediar.

En el día de hoy la España de Franco respira mejor y con mayor seguridad; hacia el mar y hacia tierra. Las boinas rojas y las camisas azules merecen la gratitud de la Patria española. El sacrificio de estos maravillosos soldados ha desquiciado la resistencia de los rojos; los ha colocado en el día de hoy de espaldas a la pared.

Los gloriosos Tercios de 1936 no sólo se han multiplicado, sino que han podido recoger las más excelsas energías de la nación. Al lado del rudo requeté marcha el falangista.

Es la nueva España que avanza; es toda ella la verdadera España, aquella que no tiene ningún obstáculo en su interior ni fuerza alguna exterior puede detenerla en su camino. La Italia fascista se halla con esta España.

Además, hace poco llegó también a Barcelona otro barco de la misma nacionalidad con cajas de pianos, cuyo interior se encontraba lleno de ametralladoras. Ante tan múltiple manera de allegar elementos de guerra a los rojos, a nadie debe sorprender y menos que nadie a la Francia del Frente Popular, que las fuerzas nacionales extremen por todos los medios el bloqueo de la zona levantina.

Salamanca, 1.—Ha sido facilitada la siguiente noticia: «El portavoz oficial del Estado español ha tenido conocimiento de la declaración aparecida en parte de la Prensa inglesa, hecha por el llamado representante en Londres del Gobierno vasco. En ella habla del fusilamiento de mujeres repatriadas en la zona nacional; de la existencia de 30.000 presos en las cárceles de Santona y Laredo; de sesenta y seis sentencias de muerte en esas dos poblaciones y del encarcelamiento de 2.000 sacerdotes.

El portavoz oficial del Estado español no se cree obligado a rectificación alguna de las manifestaciones de que se les harán en momento oportuno.

El patrón de la prensa vasca, el señor Callejo, que resucita en Segovia, uno de las artes menores del viejo repujado en hierro del que tan admirables muestras existen en los antiguos palacios y templos de esta capital y a las que recientemente añadió ese artista la preciosa verja de la puerta de entrada a la iglesia de San Miguel, modelo, en su género, que supera en belleza a las de más remoto origen.

Se trata del magnífico marco del pergamino que entregó el Ayuntamiento de esta ciudad al general Varela, nombrándole hijo adoptivo de la misma. Ese trabajo es de una delicadeza y de una finura en los detalles de excepcionales características, presidiendo, en el repujado, hecho con aciertos, que parecen de un orfebre famoso, un gusto exquisito y una perfección inmejorable. Es de estilo renacimiento, ostentando el Alcázar y el arco de San Andrés y dos guerreros a ambos lados que ofrecen un ornato de impecable justeza.

Felicitamos al señor Callejo por esta nueva prueba de su depurada sensibilidad de gran repujador.

Una obra de arte primorosa El marco del pergamino entregado por el Ayuntamiento de Segovia al general Varela

Exposición de bustos de Calvo Sotelo

Jefes rojos, magistrados y médicos en la Embajada de París

Juicios de la Prensa Italiana

La caída de Asturias y su trascendencia

La cuarta brigada de Navarra en Vitoria

La escandalosa ayuda de las autoridades francesas a los rojos españoles

Patrañas vasco-separatistas en la Prensa inglesa

Segovia meteorológica

sentimos más alta nuestra moral y aquellos cada día la ven hundirse más y más.

Una prueba de ello es esta demostración de entusiasmo de la España liberada—de la que ellos no pueden gozar porque nunca pudieron apuntarse ni una sola victoria, porque nunca tuvieron soldados como estos de la cuarta brigada de Navarra—y recibir en tierra alavesa el homenaje de justicia que supone cuanto por su valor han hecho en toda la campaña inolvidable del Norte de Asturias. ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

Exposición de bustos de Calvo Sotelo

San Sebastián, 1.—Ha sido inaugurada la exposición de bustos del gran patriota don José Calvo Sotelo. Asistieron las autoridades, el consejero de la Junta Técnica señor Bau y el ex ministro señor Goicoechea, los cuales pronunciaron discursos de recuerdo y exaltación de la personalidad del ilustre desaparecido.

Jefes rojos, magistrados y médicos en la Embajada de París

París, 1.—A la Embajada roja han llegado veinticinco o treinta figuras rojas de Asturias. Figuran entre ellos el coronel Prada, el teniente coronel Galán, cuatro magistrados y varios médicos. Todos ellos confirman el desastre que representa el hundimiento del frente del Norte.

JUICIOS DE LA PRENSA ITALIANA

La caída de Asturias y su trascendencia

Roma.—La totalidad de la Prensa italiana dedica extensos artículos elogiando la reciente victoria del General Franco en Asturias.

El diario «La Tribuna», en el artículo de fondo publicado el día 24, titulado «España victoriosa», dice:

«Ha quedado cerrado otro ciclo de los acontecimientos victoriosos de España, cuyo centro lo condensa la noble y tenaz personalidad del Generalísimo Franco. El frente Norte se ha derrumbado. El mar Cantábrico se halla libre. Desde hoy desaparecen el temor de un deshecho foco que a espaldas del Ejército alimentaba la intervención de Moscú, aun cuando se hallara cubierto por otras banderas. La toma de Gijón y la liberación de Oviedo y la ocupación total de Asturias son el principio del nuevo ciclo, flosamente el definitivo.

El valor de la victoria especialmente es un valor moral. El adversario se da perfecta cuenta de las consecuencias. Pero al lado de ello existen factores materiales que no pueden descomponerse. La fábrica de fusiles de Oviedo y la fábrica de cañones de Trubia, muy pronto darán su importante aportación al avance de los nacionales, ya que poseen en el día de hoy bajo su poder 35 provincias, en tanto que sólo quedan en mano de los rojos 15 y todavía dominadas por la fuerza.

Una inmensa riqueza cae bajo el control del Generalísimo: el carbón. Las minas asturianas pueden llegar a producir seis millones de toneladas anualmente.

Este el primer balance del resultado de la conquista. El pueblo italiano, como camarada, se asocia en esta hora satisfactoria a los sentimientos de admiración que dedica el auténtico pueblo de España hacia las brigadas de Navarra, nunca fatigadas de luchar y vencer.

Las banderas de los Tercios lucen en el día de hoy, como llamas, su valor mantenido por la fe. Es una verdadera epopeya. Asturias ha sido conquistada palmo a palmo, al igual que una espectacular fortaleza natural que ha sido indispensable asediar.

En el día de hoy la España de Franco respira mejor y con mayor seguridad; hacia el mar y hacia tierra. Las boinas rojas y las camisas azules merecen la gratitud de la Patria española. El sacrificio de estos maravillosos soldados ha desquiciado la resistencia de los rojos; los ha colocado en el día de hoy de espaldas a la pared.

Los gloriosos Tercios de 1936 no sólo se han multiplicado, sino que han podido recoger las más excelsas energías de la nación. Al lado del rudo requeté marcha el falangista.

Es la nueva España que avanza; es toda ella la verdadera España, aquella que no tiene ningún obstáculo en su interior ni fuerza alguna exterior puede detenerla en su camino. La Italia fascista se halla con esta España.

Además, hace poco llegó también a Barcelona otro barco de la misma nacionalidad con cajas de pianos, cuyo interior se encontraba lleno de ametralladoras. Ante tan múltiple manera de allegar elementos de guerra a los rojos, a nadie debe sorprender y menos que nadie a la Francia del Frente Popular, que las fuerzas nacionales extremen por todos los medios el bloqueo de la zona levantina.

Salamanca, 1.—Ha sido facilitada la siguiente noticia: «El portavoz oficial del Estado español ha tenido conocimiento de la declaración aparecida en parte de la Prensa inglesa, hecha por el llamado representante en Londres del Gobierno vasco. En ella habla del fusilamiento de mujeres repatriadas en la zona nacional; de la existencia de 30.000 presos en las cárceles de Santona y Laredo; de sesenta y seis sentencias de muerte en esas dos poblaciones y del encarcelamiento de 2.000 sacerdotes.

El portavoz oficial del Estado español no se cree obligado a rectificación alguna de las manifestaciones de que se les harán en momento oportuno.

El patrón de la prensa vasca, el señor Callejo, que resucita en Segovia, uno de las artes menores del viejo repujado en hierro del que tan admirables muestras existen en los antiguos palacios y templos de esta capital y a las que recientemente añadió ese artista la preciosa verja de la puerta de entrada a la iglesia de San Miguel, modelo, en su género, que supera en belleza a las de más remoto origen.

Se trata del magnífico marco del pergamino que entregó el Ayuntamiento de esta ciudad al general Varela, nombrándole hijo adoptivo de la misma. Ese trabajo es de una delicadeza y de una finura en los detalles de excepcionales características, presidiendo, en el repujado, hecho con aciertos, que parecen de un orfebre famoso, un gusto exquisito y una perfección inmejorable. Es de estilo renacimiento, ostentando el Alcázar y el arco de San Andrés y dos guerreros a ambos lados que ofrecen un ornato de impecable justeza.

Felicitamos al señor Callejo por esta nueva prueba de su depurada sensibilidad de gran repujador.

Una obra de arte primorosa El marco del pergamino entregado por el Ayuntamiento de Segovia al general Varela

Exposición de bustos de Calvo Sotelo

Jefes rojos, magistrados y médicos en la Embajada de París

Juicios de la Prensa Italiana

La caída de Asturias y su trascendencia

sentimos más alta nuestra moral y aquellos cada día la ven hundirse más y más.

Una prueba de ello es esta demostración de entusiasmo de la España liberada—de la que ellos no pueden gozar porque nunca pudieron apuntarse ni una sola victoria, porque nunca tuvieron soldados como estos de la cuarta brigada de Navarra—y recibir en tierra alavesa el homenaje de justicia que supone cuanto por su valor han hecho en toda la campaña inolvidable del Norte de Asturias. ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

Exposición de bustos de Calvo Sotelo

San Sebastián, 1.—Ha sido inaugurada la exposición de bustos del gran patriota don José Calvo Sotelo. Asistieron las autoridades, el consejero de la Junta Técnica señor Bau y el ex ministro señor Goicoechea, los cuales pronunciaron discursos de recuerdo y exaltación de la personalidad del ilustre desaparecido.

Jefes rojos, magistrados y médicos en la Embajada de París

París, 1.—A la Embajada roja han llegado veinticinco o treinta figuras rojas de Asturias. Figuran entre ellos el coronel Prada, el teniente coronel Galán, cuatro magistrados y varios médicos. Todos ellos confirman el desastre que representa el hundimiento del frente del Norte.

JUICIOS DE LA PRENSA ITALIANA

La caída de Asturias y su trascendencia

Roma.—La totalidad de la Prensa italiana dedica extensos artículos elogiando la reciente victoria del General Franco en Asturias.

El diario «La Tribuna», en el artículo de fondo publicado el día 24, titulado «España victoriosa», dice:

«Ha quedado cerrado otro ciclo de los acontecimientos victoriosos de España, cuyo centro lo condensa la noble y tenaz personalidad del Generalísimo Franco. El frente Norte se ha derrumbado. El mar Cantábrico se halla libre. Desde hoy desaparecen el temor de un deshecho foco que a espaldas del Ejército alimentaba la intervención de Moscú, aun cuando se hallara cubierto por otras banderas. La toma de Gijón y la liberación de Oviedo y la ocupación total de Asturias son el principio del nuevo ciclo, flosamente el definitivo.

El valor de la victoria especialmente es un valor moral. El adversario se da perfecta cuenta de las consecuencias. Pero al lado de ello existen factores materiales que no pueden descomponerse. La fábrica de fusiles de Oviedo y la fábrica de cañones de Trubia, muy pronto darán su importante aportación al avance de los nacionales, ya que poseen en el día de hoy bajo su poder 35 provincias, en tanto que sólo quedan en mano de los rojos 15 y todavía dominadas por la fuerza.

Una inmensa riqueza cae bajo el control del Generalísimo: el carbón. Las minas asturianas pueden llegar a producir seis millones de toneladas anualmente.

Este el primer balance del resultado de la conquista. El pueblo italiano, como camarada, se asocia en esta hora satisfactoria a los sentimientos de admiración que dedica el auténtico pueblo de España hacia las brigadas de Navarra, nunca fatigadas de luchar y vencer.

Las banderas de los Tercios lucen en el día de hoy, como llamas, su valor mantenido por la fe. Es una verdadera epopeya. Asturias ha sido conquistada palmo a palmo, al igual que una espectacular fortaleza natural que ha sido indispensable asediar.

En el día de hoy la España de Franco respira mejor y con mayor seguridad; hacia el mar y hacia tierra. Las boinas rojas y las camisas azules merecen la gratitud de la Patria española. El sacrificio de estos maravillosos soldados ha desquiciado la resistencia de los rojos; los ha colocado en el día de hoy de espaldas a la pared.

Los gloriosos Tercios de 1936 no sólo se han multiplicado, sino que han podido recoger las más excelsas energías de la nación. Al lado del rudo requeté marcha el falangista.

Es la nueva España que avanza; es toda ella la verdadera España, aquella que no tiene ningún obstáculo en su interior ni fuerza alguna exterior puede detenerla en su camino. La Italia fascista se halla con esta España.

Además, hace poco llegó también a Barcelona otro barco de la misma nacionalidad con cajas de pianos, cuyo interior se encontraba lleno de ametralladoras. Ante tan múltiple manera de allegar elementos de guerra a los rojos, a nadie debe sorprender y menos que nadie a la Francia del Frente Popular, que las fuerzas nacionales extremen por todos los medios el bloqueo de la zona levantina.

Salamanca, 1.—Ha sido facilitada la siguiente noticia: «El portavoz oficial del Estado español ha tenido conocimiento de la declaración aparecida en parte de la Prensa inglesa, hecha por el llamado representante en Londres del Gobierno vasco. En ella habla del fusilamiento de mujeres repatriadas en la zona nacional; de la existencia de 30.000 presos en las cárceles de Santona y Laredo; de sesenta y seis sentencias de muerte en esas dos poblaciones y del encarcelamiento de 2.000 sacerdotes.

El portavoz oficial del Estado español no se cree obligado a rectificación alguna de las manifestaciones de que se les harán en momento oportuno.

El patrón de la prensa vasca, el señor Callejo, que resucita en Segovia, uno de las artes menores del viejo repujado en hierro del que tan admirables muestras existen en los antiguos palacios y templos de esta capital y a las que recientemente añadió ese artista la preciosa verja de la puerta de entrada a la iglesia de San Miguel, modelo, en su género, que supera en belleza a las de más remoto origen.

Se trata del magnífico marco del pergamino que entregó el Ayuntamiento de esta ciudad al general Varela, nombrándole hijo adoptivo de la misma. Ese trabajo es de una delicadeza y de una finura en los detalles de excepcionales características, presidiendo, en el repujado, hecho con aciertos, que parecen de un orfebre famoso, un gusto exquisito y una perfección inmejorable. Es de estilo renacimiento, ostentando el Alcázar y el arco de San Andrés y dos guerreros a ambos lados que ofrecen un ornato de impecable justeza.

Felicitamos al señor Callejo por esta nueva prueba de su depurada sensibilidad de gran repujador.

Una obra de arte primorosa El marco del pergamino entregado por el Ayuntamiento de Segovia al general Varela

Exposición de bustos de Calvo Sotelo

Jefes rojos, magistrados y médicos en la Embajada de París

Juicios de la Prensa Italiana

La caída de Asturias y su trascendencia

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA D.ª María García García Viuda de J. Lázaro Que falleció el día 2 de Noviembre de 1936 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. La misa de cabo de año que tendrá lugar mañana miércoles, a las nueve, en la iglesia de San Miguel, será aplicada por el eterno descanso de su alma. Su hijo don Julián Lázaro; hija política doña Concepción Lacalle; nietos, hermanos y demás familia, Agradecerán a sus amistades una oración y la asistencia a dicho acto religioso, por lo que les quedarán agradecidos.

Colegio Oficial de Agentes Comerciales

Provincia de Segovia La Junta de gobierno de este Colegio tiene noticias, desde hace mucho tiempo, de que entre los refugiados en esta capital desde el principio del glorioso movimiento nacional se encuentran varios señores, de profesión videntes, comerciantes, corredores de mercancías, etc., etc., que vienen dedicándose al trabajo de comisiones y a proporcionar artículos a los comercios.

Cámara Oficial de Comercio e industria de Segovia

El artículo 3.º de la orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, fecha 14 del pasado mes de Octubre, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 16, obliga a los patronos de cualquier actividad industrial, comercial o agrícola que hayan tenido o tengan en lo sucesivo empleados u obreros militarizados o movilizados, la presentación de una declaración jurada por duplicado, con los datos que en dicha orden se mencionan, antes del día 15 del corriente mes, en el Ayuntamiento donde ejerce cada patrono su actividad.

PATRONATO NACIONAL ANTITUBERCULOSO

Ingreso de enfermos en los Sanatorios-Enfermerías El Patronato Nacional Antituberculoso, está en trance de hacer tangible la primera parte de la gran obra en pro del enfermo del pecho y de la sanidad antibacilar. Muy pronto quedarán ultimados los trabajos de instalación de los Sanatorios-Enfermerías que ha creado a razón de un Centro por cada provincia liberada. En estos TREINTA Y CINCO establecimientos, se recogerán como medida primera a los inútiles tuberculosos de la campaña, para ser curados, y compensarles en algo, con devoción, cariño y cuantas atenciones médicas precisen, sus sinsabores y penalidades físicas. También habrá un sector dedicado a tuberculosos pobres, no militares, y otro para individuos de pago.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER: Presión atmosférica, Dirección del viento, Temperatura máxima, EN LA MAÑANA DE HOY: Presión atmosférica, Dirección del viento, Temperatura mínima (protegido), Probabilidad del tiempo variable.

# En breve, firma del Pacto anticomunista entre Italia, Alemania y Japón

## Crónica de la situación militar

Salamanca, 2.—«En ninguno de los últimos días ha habido novedad digna de mención», reza el parte oficial de la zona.

Sabemos que este laconismo de los partes del Cuartel general del Generalísimo trae a maltratar a los marciales. Siempre se ha oído con interés nuestros partes oficiales en la zona, pero estos días la atención en el frente reviste un grado alérgico. Tienen certeza de que nuestros Ejércitos lanzarán inespablemente y quédate cuando, cómo y por dónde serán atacados. Toda tentativa en este sentido fracasará y la rotura del frente enemigo por nuestros soldados producirá igual que en Vizcaya o en las montañas de Reinos o en Países, sin posibilidad de parada.

Ellos viven en la ignorancia mientras nosotros continuamos apoderados no sólo de territorio, sino de artefactos de material y, lo que no es menos importante, de verdaderas montañas de papel en las que hay planes, proyectos, órdenes, claves...; el mecanismo secreto que revela las intenciones del enemigo. La clasificación y examen de todo ello se lleva a cabo en estos momentos y supone una labor fatigosa, y servirá para documentalmente lo que algunas naciones quieren ignorar.

En Bilbao se ha cogido hasta el arroyo particular de Indalecio Prieto, quien en nuestro poder las órdenes dinamitar y destruir Guernica orden de aquél, así como las resacas a la voladura de los puentes Nervión y a la frustrada de la capital de Vizcaya, las cuales tuvieron origen en Valencia.

En Gijón, entre la importante documentación recogida, figura la comunicación del coronel Alonso Prada comisario de los servicios de artillería dando instrucciones para la destrucción de todas las industrias de la zona.

Tales son las pruebas inequívocas como quieren a España los especuladores de la democracia, a los que importa arruinar a una nación, para su oro, ceder la independencia del país al primer postor, dejar inermes sin límites al sovietismo, ofrecer protectorados, la isla de Menorca y provincias del Este de España. Como contraste, resalta la alteza miras del movimiento nacionalista.

La reconquista poblaciones procurando evitar su destrucción, así como de fábricas y minas, velando por riqueza espiritual, artística y económica de España.

La España de Franco podía aplasarse en una hora toda la resistencia, pero consciente de la propia fuerza, se limita a actuar con la virtud de los fuertes: la serenidad. Madrid es la mejor prueba que podemos ofrecer al mundo.

**El Decreto sobre el trigo**

**Concentración de los obreros aragoneses**

Zaragoza, 2.—En la Almunia de Godina tuvo ayer lugar una gran concentración de obreros a quienes asistieron en gran número de pueblos de Almonacid de la Sierra y otros pueblos, con objeto de continuar la campaña de propaganda del Decreto sobre el trigo.

Primeramente, el camarada Clavel de F. E. T. de las J. O. N.-S., exhortó a los campesinos el motivo de la reunión, ensalzando la significación del Decreto que viene a solucionar el problema que todos los años agobiaba la tranquilidad de los labradores.

Después hablaron el camarada Arias, el delegado de Agricultura de F. E. T. de las J. O. N.-S., de Zaragoza, y el jefe territorial Jesús Moro. El último ensalzó la labor que se hace muy especialmente en favor de la clase campesina, sin que haya sido el actual problema de la zona para detenerse en afán de mecánica la situación del obrero del campo. Añadió que la unidad será la base de la mejor garantía de nuestro triunfo. La justicia social que preside todos los actos de nuestro Caudillo, impide el triunfo de caciques, acapaladores y malos patriotas, librando al trabajador de las garras de la usura y proporcionándole un jornal decoroso. Presentemente los oradores fueron interrumpidos por los aplausos de los campesinos que daban vivas al Generalísimo a España y al Ejército.

Al final del acto se interpretaron algunos himnos patrióticos. Los jefes comitales se reunieron después para examinar los problemas pendientes y las medidas de organización.

**Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léelo tú.**

Roma, 1.—La Prensa anuncia que próximamente será firmado un acuerdo entre Italia, Alemania y el Japón, de carácter anticomunista.

Este proyecto viene a ser una especie de ampliación del Pacto germanonipón para dar cabida a Italia en la lucha anticomunista.

En los medios oficiales italianos nada se afirma a propósito de esa noticia, pero es lo cierto que tampoco ha sido desmentida.

Se dice que la redacción del nuevo Tratado se está efectuando y que la firma del mismo se efectuará en Roma, siendo signatarios, por Italia, el ministro de Relaciones Exteriores, conde Ciano; por el Japón, su embajador en la capital de Italia, y por Alemania, el embajador en Londres, von Ribbentrop.

Entre los detalles conseguidos acerca de este supuesto Tratado, se precisa que no tiene un carácter de alianza militar propiamente dicha, pero no se descarta la ayuda mutua en caso de una conflagración armada.

Se asegura que las entrevistas que conducirán a la firma de este Tratado serán aprovechadas para llegar a un acuerdo comercial entre Italia y el Japón que se hará extensivo al Imperio colonial italiano.

Paris, 1.—Con relación a la anunciada firma de un Tratado anticomunista entre el Japón, Alemania e Italia, la Prensa francesa cree saber que Italia, en la Conferencia de las nueve potencias, que se va a celebrar en Bruselas, adoptará una actitud de defensa del Japón y que justificará y alentará la acción japonesa en Extremo Oriente porque ello representa la lucha contra el comunismo que quiere infiltrarse y apoderarse de China.

Tokio, 1.—El ministro de Relaciones Exteriores del Japón se ha mostrado muy satisfecho y agradecido de que el pueblo italiano se haya solidarizado con el pueblo nipón en la lucha que éste sostiene contra el comunismo así como por el propósito del Gobierno de Roma de adherirse al Pacto germanojaponés.

Se anuncia como probable el desarrollo de algunas conversaciones entre los representantes de Alemania e Italia en Tokio con el ministro japonés de Relaciones Exteriores señor Hirota.

La situación en Palestina

**NUEVAS MEDIDAS DE PRECAUCION**

Jerusalén, 1.—Se anuncia que el alto comisario británico nombrado para sustituir al que acaba de dimitir, en Palestina, llegará el próximo jueves.

Ya han sido adoptadas nuevas medidas de precaución al objeto de evitar asaltos o incidentes en las carreteras. La de Palestina a Egipto, a través del desierto, ha quedado cerrada al tráfico.

Los puestos de Policía y vigilancia están siendo reforzados, especialmente los que tienen por misión cuidar de las líneas telefónicas y telegráficas.

**La retirada de París del embajador italiano**

Según los comentarios

Paris, 2.—La decisión del Gobierno italiano de retirar su embajador en París, continúa siendo comentada en la Prensa parisina.

Según los diarios, no era esperada esta decisión. Por ello, el efecto causado ha sido deprimente.

En los medios autorizados se lamenta la sustitución del embajador por un encargado de Negocios, pues el señor Cirutti es persona que contaba con grandes amistades políticas en Francia.

Se excusa la Prensa diciendo que Francia no es culpable de esta situación anómala, pues como miembro que es de la Liga de las Naciones no tiene más remedio que aceptar las órdenes de ésta, aunque sean contrarias a sus intereses particulares, ya que en otro caso iría contra los intereses generales de la Liga.

No obstante el sentimiento que ha producido la determinación del Gobierno italiano, ha causado buena impresión que el encargado de Negocios que sustituirá al señor Cirutti sea el señor Brunas, diplomático de carrera que durante más de doce años ha desempeñado un alto cargo en el ministerio de Negocios Extranjeros de Roma, así como otros cargos diplomáticos. El señor Brunas cuenta en París con excelentes amistades.

## HOY LA ESPERADA SESION DEL SUBCOMITE LAS IMPRESIONES DE LA PRENSA, DE LOS CIRCULOS POLITICOS Y DE LA OPINION SON CONTRADICTORIAS

Desde el pesimismo de la Prensa, hasta el rumor de una advertencia seria de Francia e Inglaterra a Rusia

«The Times» pide al Gobierno corte la política dilatoria rusa

Londres, 1.—«The Times» publica un editorial en el que recomienda al Gobierno inglés adopte una actitud enérgica que corte la política dilatoria que se prevé por obstrucción de los soviets, y aplaude la decisión inglesa de convocar la sesión plenaria para el miércoles, en la que intervendrán los veinte representantes de las potencias interesadas.

Se concede gran importancia y trascendencia a dicha reunión.

**Efecto del discurso de Mr. Eden**

Londres, 2.—El interés de la Prensa de hoy se concentra en el discurso pronunciado ayer por Mr. Eden en la Cámara de los Comunes.

«Daily Telegraph» se manifiesta satisfecho porque el ministro haya hablado con franqueza que no dejará lugar a dudas acerca de su pensamiento. El señor Eden—añade—ha desempeñado el papel de agente de policía internacional.

Dice el mismo periódico que el pueblo inglés ha acogido con satisfacción la moderación del tono de que ha dado prueba el ministro de Relaciones Exteriores en visperas de la reunión del Subcomité de no intervención.

Los dos periódicos de la oposición, «Daily Herald» y «New Chronicle» no hacen comentarios al discurso de Eden.

**El partido laborista apoya al Gobierno**

Londres, 2.—La moción presentada al partido laborista para votar la desconfianza al Gobierno, ha sido rechazada por 363 votos contra 142 en la sesión celebrada anoche con este objeto.

**Pesimismo de la Prensa**

Londres, 2.—Los periódicos en general se muestran pesimistas sobre el posible resultado de la sesión que celebrará hoy el Subcomité de no intervención.

«The Times» cree que de nuevo se impedirá todo progreso a causa de las

posibles discusiones sobre si se adoptan las decisiones por unanimidad.

«Daily Telegraph» dice que Inglaterra hará lo posible porque la Comisión presidencial continúe los trabajos a pesar de haberse negado Rusia a reconocer los derechos de beligerancia.

«New Chronicle», de la oposición, dice que la entrevista de lord Plymouth con el embajador ruso tuvo por objeto conseguir un acuerdo antes de la reunión de la Comisión presidencial, pero que parece que la Unión Soviética insiste en su punto de vista conocido sobre la cuestión de la beligerancia.

**¿Advertencia de Francia e Inglaterra a Rusia?**

Londres, 2.—En centros autorizados se dice, sin que haya tenido confirmación el rumor, que Inglaterra y Francia han declarado al delegado ruso que los barcos soviéticos no serán protegidos si los soviets no reconocen los derechos de beligerancia al Generalísimo Franco.

**El Rey Jorge de Grecia, en Roma**

Roma, 2.—Esta mañana ha llegado el Rey Jorge de Grecia que fué recibido en la estación de término por el embajador y alto personal de la Embajada griega, gobernador y prefecto de la Ciudad Eterna y otras autoridades.

En la estación se congregó numeroso público que hizo objeto de una cariñosa acogida al Soberano de Grecia.

Después de revistar las tropas que le rindieron honores, el Rey Jorge se dirigió al hotel donde se hospedará durante su estancia en Roma, que durará varios días.

**Un acorazado inglés que no anda...**

Londres.—Desde hace cuatro meses, por tercera vez se han efectuado pruebas de la maquinaria del acorazado «Warspite», destinado a formar parte de la escuadra inglesa del Mediterráneo, habiendo patentizado un defecto, motivo por el cual ha tenido que regresar al acorazado a los astilleros.

El «Warspite» desplaza 31.000 toneladas, habiendo sido enviado en el año 1934 a los astilleros a fin de que fuera modernizado y se le proveyera de defensa antiaérea, habiendo importado los trabajos que en el mismo se han efectuado dos millones y medio de libras esterlinas.

En el mes de Julio pasado se efectuaron pruebas definitivas que fracasaron por la rotura de uno de los ejes de la hélice. A últimos de Septiembre fracasó igualmente la segunda prueba por un defecto en la máquina. Por último, la tercera prueba ha fracasado también, por haberse producido una avería misteriosa que daba entrada a una cantidad de agua en el cuarto de máquinas, que llegó a producir viva inquietud.

## ESCENAS DE HORROR

### Cómo fué la destrucción del Hospital de Oviedo

Dos mil heridos ametrallados por la artillería

El día 23 de Febrero del corriente año, cometieron los rojos, en acción militar deliberada y dispuesta por un mando responsable, un acto de tal barbarie que hubiera conmovido la conciencia del mundo entero, si la pasión no cegara tantas conciencias.

Se desarrollaba la gran ofensiva para aniquilar las defensas de la ciudad y romper su línea de comunicación. Inútiles los primeros esfuerzos, el enemigo estimó que un acto de terror podría desmoralizar a los defensores. Conocían perfectamente los sitiadores—¿cómo no, si eran naturales del país en gran parte?—el emplazamiento del hospital, y que sólo a fines sanitarios se destinaba. Para quitar todo pretexto, el general Aranda dispuso que un cuartel de Falange que había en las inmediaciones se trasladase a otro lugar. El hospital no era más que eso: un hospital, un lugar sagrado donde albergaban su dolor heridos de la guerra y enfermos de la población civil.

Era magnífico el edificio; moderna construcción; instalaciones modernas y costosas. La provincia de Oviedo se podía sentir orgullosa de su hospital. El 23 de Febrero había allí más de dos mil heridos y enfermos.

Sin duda el mando rojo creyó que un bombardeo del hospital aterraría tanto a la población civil como a los defensores, y que un movimiento de pánico podría abrir un portillo para el ataque.

Al atardecer de aquel triste día la artillería pesada abrió el fuego contra el hospital. Hubo un momento de estupefacción. ¿Sería un error? El proyectil acababa de explotar estremeciendo los muros. Un ancho boquete, techos que se derrumbaban, cristales que saltaron en mil fragmentos, humo, polvo, vapor. Un nuevo cañonazo sobre el hospital demuestra que no ha sido un error. Ya no se interrumpe el bombardeo, y dos mil heridos sin abrigo, sin luz, uniéndose al dolor de las heridas viejas las nuevas heridas de metralla que un frío designio terrorista hace llover sobre el hospital. Noche de horror que jamás olvidarán los vecinos de Oviedo. El personal sanitario se esforzaba por mantener el orden entre los aterrorizados heridos.

Acudió prontamente el presidente de la Diputación—Chacón—quien, con un fusil en la mano se había destacado siempre en los puestos de mayor peligro como un voluntario de filas. Rápidamente, bajo el cañonazo incesante, se organizó el salvamento de los heridos. Muchos murieron en sus camas y otros en los pasillos, pues sobre aquella carne indefensa se cebó la metralla marxista. Los heridos intentaban arrojar por las ventanas, y otros, con las piernas fracturadas, se arrastraban por el suelo buscando la salida de aquel infierno, que no tenía más luz que la de las explosiones repetidas.

Quién podría describir las escenas espantosas de aquella noche del día 23 de Febrero en el hospital de Oviedo? Hubo que improvisar la evacuación de los heridos retirándolos a Oviedo. Fueron muchos los voluntarios que acudieron en socorro de las víctimas, pero había que improvisarlo todo. En su puesto, el director del Hospi-

tal, el doctor Sáinz de la Maza, multiplicaba sus esfuerzos, secundado por todo el personal que no se movió de su sitio para ordenar la evacuación de los heridos. El ánimo mejor templado se hubiera abatido, pero ante la barbarie se reaccionó y se organizaron los servicios de evacuación y socorro. Merece especial mención el personal femenino que prestaba servicio en el hospital, compuesto, en gran parte, por señoritas de Oviedo, si abnegadas siempre aquella noche fueron heroicas: ninguna flaqueó. Y las señoritas Marichu Nieto y Consue-

**El Ejército yanqui en la actualidad**

Y lo que se quiere que sea a los cuatro meses de rotas las hostilidades

Washington, 1.—El Estado Mayor del Ejército norteamericano anuncia que está procediendo al estudio de ciertas medidas encaminadas a conseguir el enrolamiento de voluntarios en el Ejército, en caso de conflicto armado.

Confía el Estado Mayor en conseguir que las filas yanquis engrosen con 500.000 hombres dentro de los dos primeros meses de hostilidades. También se declararía obligatorio el servicio militar.

Se hace destacar que lo que se pretende es que el Ejército llegue a tener 3.500.000 hombres a los cuatro meses de iniciadas las hostilidades.

En la actualidad está constituido el Ejército por un contingente de 375.000 soldados.

**Un avión rojo aterriza cerca de Perpignan**

Paris, 1.—Un monoplano que era conducido hacia la España roja, se ha visto obligado a aterrizar en el término de un pueblo cercano a Perpignan. El piloto desapareció con los documentos que llevaba a bordo.

**Nota de la Alcaldía**

Ignorándose el paradero del mozo del alistamiento de esta capital y reemplazo de 1929, Máximo de Lucas Martín, se le cita por medio del presente anuncio para que comparezca con la máxima urgencia en el Negociado de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento sin excusa ni pretexto alguno, para notificarle asuntos que le interesan.

Segovia, 2 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El alcalde, A. Reguera.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

**AL COMERCIANTE**

le interesa el anuncio de sus productos y a la vez la economía

**POR 1,50 PESETAS SOLAMENTE** podrá usted publicar en EL ADELANTADO (sección de breves)

**20 PALABRAS** y comprobará la eficacia del mismo



**«Bayer»**

significa una experiencia de 50 años

en la moderna preparación de medicamentos

Este inigualado tesoro de experiencia, supone la posesión de centros de investigación con normas rigurosamente científicas, de métodos de comprobación muy exactos y de ingeniosas instalaciones para la preparación de medicamentos, que por su lograda perfección son modelo en el mundo entero.

Como era natural, los métodos de fabricación de la Aspirina fueron perfeccionados cada vez más. Este es un hecho más en que se baso su extraordinaria eficacia y excelente tolerancia en toda clase de enfriamientos, dolores reumáticos, etc.

**ASPIRINA**

EL PRODUCTO DE FAMA MUNDIAL

